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住房是城市发展和人民生活改善的重要见证。普陀区住房面貌

的改变，也是普陀区在走向振兴的历史进程中形象的反映。

解放前，普陀区境内住房主要以棚户、简屋为主，劳动人民居住

条件十分恶劣，住房困难异常突出。新中国建立后，党和政府极为关

心劳动人民住房条件的改善，并为此作出了不懈的努力，在住宅建设

方面投入了大量的人力、物力和财力。特别是在党的十一届三中全会

以后，普陀区的住宅建设得到了迅猛发展，长期困忧我区住房困难矛

盾开始得到了缓解，广大居民的住房条件有了很大的改善。

本志以翔实的史料，全面记述了普陀区境内从历史到现状住宅

建设发展的轨迹。突出区情特色，重点反映了改革开放以来我区住宅

建设的丰硕成果。通过本志我们可以清楚地看到普陀区已经发生，并

正在发生的巨大变化，从中也可以展望到普陀区住房建设发展的美

好前景。

在普陀区城市建设综合开发总公司成立15周年之际，又逢《普

陀区住宅建设志》出版，在此，我谨表示热烈的祝贺。同时，对参与本

志编写的全体人员及关心、支持本志编写的区志办和市、区各有关单

位表示衷心的感谢。
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凡 例

一、本志以马克思列宁主义，毛泽东思想和邓小平同志有关讲

话精神为指导，以党的十一届三中全会以来的路线、方针、政策为准

绳，遵循实事求是的原则。

二、本志为普陀区住宅建设专业志，力求全面记述区境内从历

史到现状住宅建设发展的轨迹。突出区情特色，重点记载五十年代工

人新村建设和八十年代居住小区建设，旧住宅区的改造及综合开发

中的大型公共建筑项目。

三、本志书由普陀区人民政府住宅建设办公室(现为普陀区城

市建设综合开发总公司)负责编纂。资料摘录于市、区有关档案资料、

书刊报导、广泛搜集口碑材料以及有关部门、单位提供的文字、数字

和背景材料。书中照片除编者拍摄外，从有关报刊中选用。本书不作

对外出版发行，付印后供存史、资治、教化、宣传之用。

四、本志书行文取白话文，详今略古，记述过程一般采用横分纵

记，设大事记、章、节、目。上限不定，因资料而异，下限原则上定为

1992年底，少数内容及开竣工项目数字到1993年底。

五、区境地域几经扩大，本志书按1984年区境扩至29．88平方

公里范围记述，1992年划入的长征乡、桃浦乡仅记载了几处较大的

住宅基地。

六、本志书中“解放前”“解放后”，是指1949年5月28日上海

全境解放之前和之后；“吴淞江"即今习称的“苏州河"；住宅建设中的
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面积均指建筑面积，占地、征地有关计量使用，为平方米、公倾、亩、公

里。
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原中共上海市委书记、市长朱镕基同志在本区视察』日城改造

原区委书记王新生、区长何全刚及有关部f】领 朱镕基同志在区人代会上讲话

导向朱镕基同志汇报本区改造规划情况

朱镕基同志视察朱家湾改建地区



黄菊市长在本区视察旧城改造情况

黄菊市长在区人代会上讲话

王新生同志向黄菊市长汇报中山北路物 何全刚同志向黄菊市长汇报“步行街”情况

贸街情况

黄菊同志对中山北路物贸街规划作指示



市政府领导在本区视察城市建设情况

倪灭增副市长视察建设工地

庄晓天副市长视察中山商厦

谢丽娟副市长视察居住区绿化

夏克强副市长听取区委书记谈柏元汇报

物贸街实施情况

盂建柱副市长听取徐柏章区长汇报中山 蒋以任副市长听取徐柏章区长汇报物贸

北路物贸街发展规划 街发展规如
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